

Aujourd'hui, nous sommes le dimanche 6 août et nous célébrons la fête de la Transfiguration du Seigneur.

Comme les disciples dans l'évangile de ce dimanche, je me laisse prendre à l'écart par Jésus. Je peux penser aux centaines de milliers de jeunes qui rentrent chez eux après ces jours des JMJ à Lisbonne. Je confie au Seigneur tous les fruits qui naîtront de leur rencontre avec Dieu et de son peuple de par le monde. Je lui demande maintenant la grâce de vivre ce temps de prière en sa présence. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons Louange à toi Jésus transfiguré d'André Gouzes.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 17 de l'évangile selon saint Matthieu.

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Les disciples sont « heureux » d'être là, heureux que Jésus se manifeste à eux et les surprenne par son être transfiguré. Je contemple cette lumière resplendissante de Jésus, vue par Pierre, Jacques et Jean... Je me laisse entraîner dans cette contemplation.

Point 2

Les disciples sont heureux et, peu après, ils sont « saisis d'une grande crainte ». Face à Dieu, à son mystère, à ses manifestations inattendues, je peux, moi aussi, être habité par des sentiments mêlés. Je peux remettre au Seigneur mes peurs et lui demander une grâce de confiance : le Père m'aime, moi aussi, et Jésus me fait entendre sa parole.

Point 3

« Ils descendaient de la montagne » : pas seulement les disciples, mais Jésus avec eux. Ils retournent vers les lieux et les gens habituels. Pendant l'été nous sommes nombreux à vivre des temps forts : une retraite, un pèlerinage, des retrouvailles familiales ou amicales... Je peux confier à Jésus ces temps, mais aussi le retour à l'ordinaire des jours, transformés par ce qui a été vécu.

La voix, du ciel, invite à écouter Jésus... Réécoutons à nouveau cet évangile.

Comme Moïse et Elie qui s'entretiennent avec Jésus transfiguré, je peux maintenant m'entretenir avec Jésus, lui parler, comme un ami parle à son ami, ou un disciple à son maître, ou un serviteur à son Seigneur.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen